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いずみさの教育NOW

ICT をどう活用していくか
～第三小学校～

　大阪府教育委員会より「スマートスクール実現モデ
ル校」として指定を受け、1人1台端末を有効活用し
た教育活動と情報活用能力育成のための指導の充実に
努めています。
　例えば、体育の授業で撮影した動画を活用して自分
たちの動きを分析したり、社会の授業の中でグループ
で共同編集したJamboardを活用してスーパーマーケ
ットの商品配列を考えたりと、様々な形でChrome-
bookを学習活動に利用しています。6年生では「家
族みんなの笑顔の間取り」をテーマに理想の間取りを
創作し、間取りを立体的に見ることのできるソフトを
使って、考えたことや工夫をしたことを交流し合った

りしました。ICT活用のス
キル自体を伸ばすととも
に、「ICTを使ってこれか
らの社会を生きていくた
めにどのような力をつけ
ていくのか」へとステッ
プアップを図っています。
　また、本年度から「情

報活用スキルルーブリック」を本格的に活用していま
す。授業の初めにあらかじめ到達目標を示しておいて、
子どもたち自身が振り返りをしながら自己評価を行う
ものですが、子どもたちは情報活用スキルの一つひと
つに自分の目標設定を明確にし、振り返りの後はすぐ
に次の目標を考えるようになってきました。今後もさ
らにICTの活用についてとりくみを進めていきたいと
思います。

生徒会による校則見直しのとりくみ
～新池中学校～

　新池中学校では、生徒会
による校則見直しのとりく
みを進めてきました。生徒
全員が参加した“オンライ
ンミーティング”での意見
交流やアンケート活動、“今
ある校則守ろうキャンペー
ン”、全校集会での提案や訴
えなど、昨年の7月から様々なとりくみを粘り強く展開
してきました。また、活動開始から1年が経った今年
の7月に、とりくみの成果や校則改定案を伝えるため、
生徒会のメンバーが校長室を訪れました。検討した結
果、学校としては生徒の自主性を尊重し、生徒会から
提案された4つの改定案を認めることになりました。
　数日後のオンライン全校集会では、生徒会から新し
い校則が発表され、生徒会長は全校生徒に向けて「校
則の見直しを提案してから約1年間、とても時間がか
かり、何度も高い壁にぶつかりましたが、みなさんの
協力もあり、無事校則を改定することに成功しました。
アンケートを何度も実施し、練りに練って自分たちで
作り上げた校則です。この校則改定を通して、変わら
ないだろうとあきらめてしまったことでも、みんなで
力を合わせることで実現できるんだ、ということを実
感しました。自分たちの学校を創るのは自分たちだ、
ということも再確認することができました」と語りま
した。
　この1年間真剣にとりくんできた生徒会の熱い思い
は、生徒主体の学校づくりを大きく前進させる成果を
もたらしました。
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